
REUNION CONSEIL DE QUARTIER GAMBETTA  

LE 11 MAI 2023 

Etaient présents : 

Françoise Mallet, Béatrice Kijewski, Béatrice Gelbmann,  Philippe Langlet, Linda Mortari, Marilou 

Papes, Lydie Aparicio, Philippe Aragon, Françoise Gaborit, Solange Grécias, Jocelyne Mongellaz, 

Chistophe Salinier, Maria Goncalves de Barros (asso couleurs Brazil), Brigitte Lagoutte (asso artistes de 

ménilmontant),Guillaume Ledu (asso le jardin des lyanes) ,Akzoum Oussama(PDL) 

 

1/ Approbation du CR de la réunion du 13 Avril 2023 

Après rajout d’un paragraphe demandé par Françoise Mallet concernant le portail interdisant l’accès 

aux véhicules motorisés de la portion pavée de la rue de la Py ,le long de la place Edith Piaf ;ce CR est 

voté à l’unanimité. 

Est proposé un changement dans la présentation des participants, en inscrivant les statuts des 

membres présents. Cette proposition est rejetée à la majorité des participants. 

Lors de la réunion du Jeudi 8 juin seront discutées les propositions pour l’observatoire de la 

démocratie locale. Une réunion préparatoire sera organisée le même jour à 17h pour préparer cette 

réunion. 

2/ Demande de soutien de 1500€ de la compagnie PIECES MONTEES pour la représentation de 

« sportives » le  17/09/2023 en partenariat avec l’association Amunanti (club sportif) . Décision 

reportée à la prochaine réunion du conseil de quartier. 

3/ Réponse à la personne qui a demandé l’installation d’un bac à compost place Edith Piaf.  

La proposition est refusée à la majorité des participants. Françoise MALLET rédige une réponse et la 

transmet directement à l’habitante. 

4/ Point sur l’organisation de la fête du conseil quartier du 25 Juin 2023 par Françoise Gaborit  

La fête du 25 Juin se déroule en même temps que KIOSQUE EN FETE. La chorale « les belles voix de la 

ville » qui intervenait dans le kiosque à musique a été intégrée dans notre programmation.  On attend 

la confirmation écrite de la ville pour la demande d’autorisation d’occupation du square Edouard 

Vaillant La relance auprès de la préfecture de Police a été faite aujourd’hui. 

 La « croix blanche » a donné son accord pour assurer la sécurité (budget de 336€ pour 2 secouristes). 

Le devis est voté à l’unanimité.  

Un accord a été donné à la demande d’utilisation du local de B ‘aba autisme pour le changement des 

artistes. La clé du local sera remise à Philippe Aragon .  

L’affiche de la fête du Conseil de quartier « Melody Circus » présentée en séance n’est pas 

satisfaisante et doit être revue. Une nouvelle proposition sera demandée à Fil de Soie 

Le montant des frais de communication pour la diffusion de l’information est proposé à 300€. Il n’est 

pas accepté. Le plan de diffusion de l’affiche et des flyers est à finaliser lors de la réunion du 8 Juin.  

 



5/ Présentation du « Festival Village Borrego » du 25 juin au 1er juillet, par Maria Gonçalves de Barros, 

directrice de « Couleurs Brazil » 

Un festival est organisé du 25 juin au 1er juillet avec un grand carnaval le 25 juin qui défilera dans 

toutes les rues du 20eme. La journée du 28 Juin sera destinée aux enfants avec des activités ludiques 

et culturelles gratuites. La journée du 29 Juin sera réservée à une sensibilisation au climat. Un concert 

se déroulera le 30 juin à l’Ermitage et un pique-nique sera organisé le dimanche.  

Une demande de soutien financier est demandée par COULEURS BRAZIL pour le carnaval rue du 

Borrégo, mais il y a superposition des dates car en même temps a lieu la fête du Conseil de quartier.   

6) « Préparation du Noel de toutes les couleurs » 

À la suite de la rencontre avec la directrice de la Flèche d’Or. Françoise Gaborit fait savoir qu’elle nous 

propose ses locaux le dimanche 3 décembre pour notre fête de fin d’année.  Un projet doit lui être 

envoyé courant juin. Maria Goncalves de Barros se dit intéressée pour y participer en impliquant les 

associations de Couleurs Brazil. Elle propose que nous envoyions un mail au CQ TPSFF en rappelant 

notre souhait de travailler ensemble sur un projet commun et se dit prête à nous accueillir un 

mercredi soir à 19H dans ses locaux.  

7/ Le nourrissage des pigeons sur le quartier : points sur les actions en cours 

Le problème est important sur le quartier depuis des années avec de la semoule déposée par une 

habitante de la Rue de la Py pour le nourrissage des pigeons.  Une pétition de 200 signatures lancée 

par un habitant du quartier a été adressée à la Mairie du 20 ème.  Un dépôt de plainte au 

commissariat de police est en cours de rédaction Une émission sur le sujet a été réalisée par BFM.Un 

article est paru dans « Mon Petit 20 ème » Les services sociaux ont été prévenus par la Mairie pour 

une prise de contact avec « la dame aux pigeons »  

8/ Opération « Quartier propre » organisée par la Brigade Verte samedi 13 mai. 

Un rappel est fait par Françoise Mallet sur l’organisation de cette action et ses modalités dont 

l’information a été diffusée par le Collectif d’animation du CQG. 

9/ Retour sur la réunion du 10 Mai à la mairie sur la présentation de la refonte du plan de propreté.  

Une présentation a été faite par la Direction de la Propreté en présence de l’élu en charge de la 

propreté auprès des conseils de quartiers réunis. Les documents sont joints à ce compte-rendu. Les 

conseils de quartier sont questionnés sur 3 points : fréquences de passage pour le traitement des 

rues, points noirs, identification des commerces présentant des problèmes de propreté. Remonter les 

infos à gambetta.cq@gmail.com  par le biais de la fiche outil ci jointe pour la prochaine réunion du 8 

juin. Le plan des fréquences de traitement fourni par la mairie est distribué en séance. 

10/ Nuisances liées aux travaux de nuit au 44 rue Belgrand du 28 avril au 2 juin  

   Linda Mortari habitante du quartier indique qu’elle a signalé par mail le 3 mai au CQG les nuisances 

sonores provoquées par les travaux de nuit de GRDF au 44 rue Belgrand (travaux réalisés au marteau 

piqueur de 21h à 5h). Son mail a été aussitôt transmis à M Roger, l’élu en charge de la voirie.    Il est 

demandé à Akzoum Oussama de faire une relance auprès de l’élu Le document est joint en annexe du 

présent compte-rendu. 

11) tenue d’un stand du CQG à la fête du Centre Social Annam le samedi 17 juin à partir de 15H 

 



Philippe Aragon et Françoise Gaborit se proposent de tenir le stand. Ils sont invités à participer à une 

réunion d’organisation le mercredi 17 mai à 18h30 au Centre Annam 

 

Questions diverses 

-Un groupement d’habitants de la villa des lyanes « Le Jardin des Lyanes » souhaite organiser un vide-

grenier et un moment convivial avec les habitants avec buffet le 25 Juin de 10h à 17h. Leur 

demande est une aide à la communication, pour un budget de 300€ pour une animation musicale 

(duo de bandonéons), et de 79,02€ pour organiser un buffet gratuit (gâteaux etc…). Les 2 devis sont   

votés à la majorité sous réserve d’un changement de date au 24 Juin et de la possibilité au conseil de 

quartier d’être présent. 

-L’attention du   Conseil de Quartier a été appelée sur les pieds d’arbre en état d’abandon au 29 et 31 

rue Belgrand. Françoise Mallet fait savoir qu’elle a saisi de cette situation les 2 élus Vincent Goulin et  

Michel Roger ,lesquels ont répondu 

-d’une part qu’il convenait de saisir dans un 1 er temps la plateforme « dans ma rue » application 

disponible sur Googleplay ou AppStore et dans un 2 ème temps l’adresse générique « deve-permisde 

vegetaliser @paris .fr » 

-d’autre part que ces travaux ont bien identifiés et sont intégrés dans le projet d’aménagement de la 

piste cyclable  

 

 

PJ 

- Présentation plan de propreté de la mairie Paris 20 + intensité de traitement + Fiche réponse 

- Présentation COULEURS BRAZIL 

- Photo concernant les nuisances sonores rue Belgrand 

       

 

 

                         Prochaine réunion le jeudi 8 juin 18 h 

 


